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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Aikikai NRW 

Datum 14.05.2016 
Ort Pulheimer SC, Zur offenen Tür 13, 50259 Pulheim 
Anwesende siehe Teilnehmerliste (kann bei Bedarf eingesehen werden) 
Beginn 19:00 Uhr 
Ende 19:40 Uhr 
 

TOP 1 Begrüßung 

 Der Vorsitzende, Timo Reilmann, eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
Anwesenden. Das Protokoll wird wie in jedem Jahr vom Geschäftsführer, Michael 
Maurer, geschrieben. 

  
TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wurde mit der Einladung verschickt. Sie wird einstimmig genehmigt.  
  

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 23.05.2015 
 Das Protokoll wurde mit der Einladung verschickt und wird von den Anwesenden 

einstimmig genehmigt. 
  

TOP 4 Bericht des Vorstandes 
4.1 Geschäftsbericht 

 Timo Reilmann hält den Geschäftsbericht für das Jahr 2015. 
In seinem Geschäftsbericht berichtet er von den Überlegungen des Vorstandes die 
Vergabe der Übungsleiter für die Landeslehrgänge neu zu strukturieren. Da hierbei 
jedoch die verschiedensten Dinge zu berücksichtigen sind, wird eine Veränderung noch 
etwas dauern. 
Des Weiteren berichtet er, dass die aktuelle Homepage des Aikikai NRW in die Jahre 
gekommen ist und den heutigen Anforderungen nicht mehr gewachsen ist. Deshalb hat 
der  Vorstand die Entwicklung einer neuen Homepage in Auftrag gegeben. Sie soll 
sowohl Smartphone tauglich sein sowie eine Anbindung an Facebook haben. In dem 
Zuge soll auch das Logo des Aikikai NRW überarbeitet werden. 
Das Jubiläum von Meister Asai wurde im April 2015 in Münster groß mit einem 
Lehrgang gefeiert. Da das erste Training Meister Asais jedoch erst im Oktober 1965 
stattfand, wurde das Jubiläumsgeschenk des Verbandes für Meister Asai erst im 
Oktober 2015 überreicht.  Das Geschenk wurde als Überraschung von Timo Reilmann 
und Udo Geringhof im festlichen Rahmen an Meister Asai übergeben. 
Im Rahmen der Jugendarbeit fanden in 2015 zwei Jugendlandeslehrgänge jeweils 
parallel zu Landeslehrgängen für Erwachsene statt. Mit der parallelen Organisation 
verband der Vorstand die Hoffnung, dass die Teilnehmer des Lehrganges für 
Erwachsene jeweils Jugendliche aus den eigenen Dojos zur Teilnahme an dem 
Jugendlehrgang motivieren und gleichsam zum Lehrgangsort mitbringen könnten.  
Leider erfüllte sich die Hoffnung des Vorstandes nicht. Die Teilnehmerzahl der 
Jugendlehrgänge geht teilweise gegen null. Der Vorsitzende betont ausdrücklich, dass 
dem Vorstand die Jugendarbeit sehr wichtig ist. Leider zeigten die diesbezüglichen 
Bemühungen jedoch bislang nur wenig Erfolg. 
Zum Schluss seines Geschäftsberichts bedankt sich Timo Reilmann bei seinen 
Vorstandsmitgliedern für die sehr gute Zusammenarbeit.  
Der Geschäftsführer Michael Maurer nutzt die Gelegenheit sich auch bei Timo Reilmann 
für sein Engagement zu bedanken. 
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4.2 Kassenbericht 
 Der Kassenwart Stephan Lutter berichtet über den Kassenstand sowie die Einnahmen 

und Ausgaben im Geschäftsjahr 2015.  
Von den Anwesenden wird die Frage gestellt, warum unter dem Posten „Jugendarbeit“ 
keine Ausgaben zu verzeichnen sind. Stephan erklärt, dass diese Position für spezielle 
Ausgaben bei Jugendlandeslehrgängen vorgesehen ist. Spezielle Ausgaben waren in der 
Vergangenheit beispielsweise Ausgaben für Eintrittsgelder bei mehrtägigen Lehrgängen. 
Da die Jugendlandeslehrgänge jedoch nur noch nachmittags stattfinden, fallen unter 
dieser Position momentan keine Ausgaben an. 
Ebenfalls wird die Frage nach den 0,50 € in der Barkasse gestellt. Stephan Lutter erklärt, 
dass es dabei um Altbestände aus der Vergangenheit handelt, die er einfach nicht 
loswird. 
Weitere Fragen werden nicht gestellt. 

  
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

 Die Kassenprüfer, Renate Arlt  und Klaus Jansen, haben die Kasse am 03.05.2016 
geprüft. Die Kasse wurde ordentlich und vorbildlich geführt. Es ergaben sich keine 
Beanstandungen. 

  
TOP 6 Entlastung des Vorstandes 

 Die Kassenprüfer bitten um die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird mit den 
Enthaltungen der Vorstandsmitglieder entlastet. 

  
 Für die Neuwahlen übernimmt Roland Hoffmann, Präsident des Aikikai Deutschland, die 

Sitzungsleitung. 
  

TOP 7 Neuwahlen (der Übersicht halber wurde auf die weibliche Schreibweise verzichtet) 
7.1 Wahl des 1. Vorsitzenden 

 Als 1. Vorsitzender wird Timo Reilmann zur Wiederwahl vorgeschlagen. Da keine 
weiteren Vorschläge erfolgen, erfolgt die Wiederwahl bei einer Enthaltung und keiner 
Gegenstimme. Er nimmt die Wahl an. 

7.2 Wahl des 2. Vorsitzenden 
 Als 2. Vorsitzender wird Achim Detering zur Wiederwahl vorgeschlagen. Da keine 

weiteren Vorschläge erfolgen, erfolgt die Wiederwahl bei einer Enthaltung und keiner 
Gegenstimme. Er nimmt die Wahl an. 

7.3 Wahl des Geschäftsführers 
 Als Geschäftsführer wird Michael Maurer zur Wiederwahl vorgeschlagen. Da keine 

weiteren Vorschläge erfolgen, erfolgt die Wiederwahl bei einer Enthaltung und keiner 
Gegenstimme. Er nimmt die Wahl an. 

7.4 Wahl des Kassenwartes 
 Als Kassenwart wird Stephan Lutter zur Wiederwahl vorgeschlagen. Da keine weiteren 

Vorschläge erfolgen, erfolgt die Wiederwahl bei einer Enthaltung und keiner 
Gegenstimme. Er nimmt die Wahl an. 

7.5 Wahl des Jugendbeauftragten 
 Der alte Jugendbeauftragte Benjamin Lux steht aus persönlichen Gründen nicht mehr 

zur Wahl. Der Vorstand schlägt als Nachfolgerin Elvira Noak aus Soest vor. Elvira ist 
leider verhindert, hat aber in einer E-Mail ihre Bereitschaft erklärt, im Falle einer Wahl 
die Funktion der Jugendbeauftragten des Aikikai NRW zu übernehmen. 
Da keine weiteren Vorschläge erfolgen, erfolgt die Wahl mit einer Enthaltung und einer 
Gegenstimme. 
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7.6 Wahl eines Vertreters für den ALP 
 Als Vertreter im ALP wird Udo Geringhoff zur Wiederwahl vorgeschlagen. Da keine 

weiteren Vorschläge erfolgen, erfolgt die Wiederwahl bei einer Enthaltung und keiner 
Gegenstimme. Er nimmt die Wahl an. 

7.7 Wahl eines Rechnungsprüfers 
 Klaus Jansen scheidet als Kassenprüfer turnusgemäß aus. Die Versammlung schlägt 

Petra Pigerl-Radtke aus Aachen als Nachfolgerin vor. Da keine weiteren Vorschläge 
erfolgen, erfolgt die Wahl bei einer Enthaltung und keiner Gegenstimme. Sie nimmt die 
Wahl an. 

  
TOP 8 Verschiedenes 
 Timo Reilmann bittet den anwesenden Präsidenten des Aikikai Deutschland, Roland 

Hoffmann um einen kurzen Bericht über Neuigkeiten aus dem Bundesverband. 
Roland Hoffmann erklärt, dass die DVD vom Jubiläumslehrgang ab dem 15.05.2016 für 
20 € erworben werden kann. 
Des Weiteren berichtet er, dass die Stärkemeldungen der Dojos oft gar nicht oder 
verspätet ankommen. Bei einer Durchsicht hat sich ergeben, dass in ganz Deutschland 
34 Dojos keine Stärkemeldung abgegeben haben. Nach persönlichen Gesprächen mit 
den Dojoleitern fehlen noch immer 12 Dojos, die keine Stärkemeldung abgegeben 
haben. Darunter sind auch einige Dojos aus NRW. Es besteht die Überlegung, Dojos, die 
wiederholt keine Stärkemeldung abgegeben haben, die Mitgliedschaft im Aikikai 
Deutschland aufzukündigen. Roland betont, dass die Stärkemeldung zur Darstellung 
gegenüber anderen Verbänden wichtig ist und dem jeweiligen Landesverband Geld für 
die Landeslehrgänge einbringt.  
Als letzten Punkt spricht Roland die Möglichkeit der Video Produktion für die Dojos an. 
Einige Dojos in ganz Deutschland haben eine Unterstützung durch den Aikikai 
Deutschland bereits beantragt. In NRW wird demnächst ein Video in Wuppertal 
gedreht. Durch die Produktion der Jubiläums DVD war die Erstellung der Dojo Videos in 
2015 etwas ins Stocken geraten. 

 Timo Reilmann bedankt sich bei den erschienen für die Teilnahme und beendet die 
Mitgliederversammlung 

 

 

Timo Reilmann     Michael Maurer 
Sitzungsleitung     Protokollant 

  


